

	Página		Página		Página
El Universal	23	Diario Monitor	0		0
Reforma					0
Milenio					0
La Jornada					0
Excélsior					0
El Sol de México					0

Inmigración es el tema más espinoso

Ve McCain la relación con México

Lucha contra el narco entre las prioridades

J. Jaime Hernández Enviado

MINNEAPOLIS, Minnesota.— La plataforma del Partido Republicano, que ungrá a John McCain como su candidato a la Presidencia, mostrará las dos caras de su relación con México, donde la lucha contra el narcoterrorismo y la defensa del Tratado de Libre Comercio figurarán como piezas clave de su relación con su vecino del sur, mientras el capítulo migratorio se convierte en uno de los más controvertidos y castigados.

El borrador de la plataforma que será debatido por los poco más de 2 mil 400 delegados que asisten a la convención republicana pone el énfasis del futuro de las relaciones con México en promover el comercio y combatir por otro lado la amenaza de los cárteles de la droga.

“Dos factores distorsionan el progreso hemisférico. Uno de

ellos es el narcoterrorismo, por su capacidad para desestabilizar sociedades y corromper el proceso político”, dice el documento en el que se hace especial mención a los esfuerzos de México en su lucha contra esta amenaza y se hace patente la solidaridad con el gobierno de Felipe Calderón.

El capítulo migratorio promete crear serias disputas con los delegados hispanos que consideran que se impuso la línea más dura y conservadora del partido para negar cualquier mención a la posibilidad de una reforma migratoria.

De hecho, la presión de los delegados de estados como Colorado y Carolina del Norte obligó a extirpar el término “reforma migratoria” de la plataforma, por considerar que el mismo es una forma encubierta de amnistía.

En su lugar quedó un abanico de iniciativas en las que, además de proponer acelerar las deportaciones, reforzar el muro fronterizo y negar licencias de con-

ducir, se llegó incluso al extremo de proponer la posibilidad de negar la ciudadanía a los hijos de indocumentados nacidos en Estados Unidos.

Una iniciativa que, al final, descarriló ante las advertencias de expertos constitucionalistas y estrategias de campaña con-

vencidos de que, con este tipo de iniciativas los más de 9 millones de electores hispanos le darían la espalda al hombre que fue paladín de una reforma migratoria para convertirse hoy en el candidato de un partido sin concesiones a los indocumentados.

“Al final prevaleció el sentido común de quienes advertimos que aprobar este tipo de iniciativas —negar la ciudadanía a

hijos de indocumentados nacidos en EU—, le complicarían tremendamente la vida a McCain con los hispanos”, reconoció el gobernador de Mississippi, Haley Barbour, quien ha tenido que renunciar a sus planes de viajar a Minneapolis ante el avance del huracán *Gustav*.

EL DATO

Nueve millones de hispanos son ciudadanos estadounidenses con capacidad de votar en las próximas elecciones presidenciales de noviembre

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	●	15	El Financiero	O	Rumbo de México	O	

Por mayoría de 21 votos a 14 la legislatura local ordenó la normativa

Aprueba el Senado de California otorgar licencias a inmigrantes

● Ayer mismo fue enviada a la oficina del gobernador Schwarzenegger

San Diego • Notimex

El senado de California aprobó hoy una propuesta de ley para proporcionar licencias de conducir a miles de inmigrantes con trámites de migración pendientes.

La iniciativa aprobada por 21 votos a favor y 14 en contra, fue enviada ayer domingo a la oficina del gobernador Arnold Schwarze-

negger, informó la portavoz de la bancada latina en la legislatura, Xóchitl Arellano.

La propuesta SB60 es una variación de una ley del senador estatal demócrata Gil Cedillo, quien ha logrado que la legislatura apruebe, en al menos cinco ocasiones, leyes para conceder licencias de conducir a indocumentados en la última década.

El proyecto de ley aprobado cubre los requisitos de seguridad del gobierno estadounidense expresados en la ley conocida como Realid.

La iniciativa dice que el pasaporte oficial será el único documento extranjero aceptable y con foto-

grafía para que los inmigrantes demuestren a empleados del Departamento de Vehículos su lugar y fecha de nacimiento reales.

Si Schwarzenegger refrenda la iniciativa para convertirla en ley, podrían obtener licencias los inmigrantes con trámites pendientes de residencia legal permanente, de refugio político o de otro tipo, y los que tengan permisos temporales de trabajo en California, entre otros.

Las licencias que expida California bajo esa ley serán de color



La comunidad latina del estado se verá favorecida

distinto al blanco que caracteriza a las regulares y tendrán al frente una leyenda que aclare que son "únicamente para propósitos de conducir", y otra que diga que "no es válida como identificación ante autoridades federales".

Hace dos años exactamente el senador Cedillo lograba que el Senado aprobara una versión similar de ley para otorgar licencias de conducir a los indocumentados. La iniciativa decía que el plan estatal esperaba a que el Congreso terminara de delinear la ley Realid. ■■

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio	●	15	El Financiero	O	Rumbo de México	O	
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O	
Excél				O	Impacto	O	
El So				O	Gráfico	O	



Fueron conducidos a Tuxtla Gutiérrez

Salvadoreños y guatemaltecos

Detienen en Chiapas a 44 inmigrantes que viajaban en 2 camiones

Las operaciones fueron realizadas por el INM en la carretera que conduce a Veracruz

Chiapas ▶ Hermes Chávez

En el transcurso de una hora, el Instituto Nacional de Migración (INM) logró el aseguramiento de dos tráileres que transportaban a 44 indocumentados en condiciones inhumanas, detectados en la carretera que conduce al estado de Veracruz, informó Erik Jan Argüello, subdelegado de ese instituto.

El funcionario informó que el primer aseguramiento se efectuó a las 13:00 horas. Aquí venían 27 extranjeros (26 salvadoreños y un guatemalteco) encerrados en el tráiler. El segundo ocurrió a las 14:00 horas, donde venían 17 personas, (cinco guatemaltecos y 12 salvadoreños).

Jan señaló que los vehículos fueron detenidos en el tramo carretero Ocozacoautla-Las Choapas, que conecta a los estados de Chiapas y Veracruz.

En la revisión se detectó que las personas venían en condiciones deplorables y deshidratados, por lo que se procedió a la detención de los conductores y los vehículos.

Testigos que estuvieron en el lugar de los hechos mencionaron que los extranjeros estaban ocultos bajo pieles de animales sin curtir, cubriéndose el rostro con mascarillas.

Uno de los extranjeros de nacionalidad salvadoreña comentó brevemente que llevaban ocultos en esas unidades aproximadamente 12 horas.

Jan señaló que al parecer provenían del municipio de Frontera Hidalgo.

Los migrantes fueron transportados en pequeñas unidades a la estación migratoria de Tuxtla Gutiérrez. ■■